



UNIVERSIDAD DE TARAPACÁ
Universidad del Estado

UTarapacá: Potente crecimiento y desarrollo de una universidad regional y de zona extrema

La institución es líder en distintos rankings a nivel nacional e internacional que analizan los resultados en calidad académica y de investigación, así como también de infraestructura y solvencia económica.

La calidad es una prioridad en la Universidad de Tarapacá, una institución de educación superior del Estado con presencia en Arica e Iquique. El trabajo para certificar su excelencia comenzó hace un par de décadas, con una gestión estratégica que permitió alcanzar en 2023 los 6 años de acreditación institucional, entrando así al selecto grupo de universidades de excelencia.

La UTA está ubicada entre las instituciones más solventes, con mayor patrimonio financiero del país y mayor liquidez para enfrentar sus desafíos, que apuntan a la formación de profesionales de excelencia y a la generación de conocimiento avanzado y con pertinencia a las necesidades del extremo norte y de todo el país. Esta tranquilidad económica ha permitido ejecutar planes de infraestructura de alta inversión con recursos propios, que se han complementado también con aportes de fondos del gobierno regional, como fue la construcción del edificio de la Facultad de Medicina, donde además de formar nuevos facultativos, se entrega atención gratuita a miles de pacientes al año, a través del Centro Médico de la Universidad de Tarapacá.



3°
 Lugar de Chile
Investigación
 Ranking THE, 2024

1^{ra}
 Posición a nivel nacional
Área de química y
 Ranking Scimago

8°
 a nivel nacional
Calidad Académica
 Ranking La Tercera, 2024

10°
 Lugar de Chile
World University
 Rankings 2025 de Times
 Higher Education (THE).

“La UTA ha tenido un desarrollo destacado, prácticamente sin parangón”



Víctor Orellana, subsecretario de Educación Superior, repasa en esta breve entrevista los principales logros de la Universidad de Tarapacá en aspectos como inversión en infraestructura, desarrollo académico y de investigación y crecimiento financiero.

■ **¿Cuál es la mirada que usted tiene con respecto a la Universidad de Tarapacá?**

La Universidad de Tarapacá ha tenido un crecimiento y desarrollo destacado, prácticamente sin parangón, principalmente en su infraestructura y en el ámbito académico, y ha sido un aporte en el desarrollo de la educación superior chilena reciente.

■ **¿Cómo ve el hecho de que sea una de las pocas universidades estatales que tenga solidez económica y financiera?**

Diría que la Universidad de Tarapacá es un ejemplo de una administración adecuada y con perspectiva de largo plazo de los recursos. Es decir, al mismo tiempo que es una institución capaz de estar expandiéndose, llevando adelante procesos de desarrollo de nuevos edificios, es una institución que, por ejemplo, no tiene remuneraciones menores a 850 mil pesos de sus trabajadores. Es un proceso de desarrollo que va con bienestar también, o con mayores grados de bienestar, por supuesto, siempre las cosas pueden considerarse insuficientes, pero avanza en ese sentido.

■ **¿Ser una universidad regional y de zona extrema genera una visión especial?**

Siendo una institución con este rendimiento, en términos de su desarrollo como patrimonio público, destaca siendo una universidad regional y destaca estando en zona extrema. Es una situación tremendamente excepcional y creo que la Universidad de Tarapacá es un ejemplo para el resto del país.

■ **¿Qué características de la institución destacaría?**

La investigación que se hace y, por ejemplo, el trabajo con el patrimonio de Chinchorro y el horizonte de llevar a la Universidad de Tarapacá a tener presencia internacional y relacionarse con países vecinos. Creemos que esto precisamente apunta en la dirección que a nosotros como gobierno nos interesa mostrar con respecto a que las universidades públicas son capaces de desarrollarse, son capaces de crecer y son capaces de internacionalizarse con un enfoque latinoamericano. Es decir, trabajar con nuestros países vecinos, entender que la zona, por ejemplo, norte, en que está el altiplano, está la posibilidad de colaboración comercial, colaboración cultural, institucional, y esto nos parece que son aspectos realmente relevantes y que la universidad está haciendo un aporte muy relevante en ese sentido.



Excelencia
 desde el extremo norte

